

# LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.462

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS ; REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN . Lorca, Viernes 23 de Septiembre 1932

DEL MOMENTO

Un reportaje sensacional

COROLARIOS

Gestión brillante

## La guerra entre los Estados Unidos y el Japón

Otra vez con mis lectores

¡La feria! ¿Pero hay feria?  
El Concejo lorquino está adquiriendo una popularidad que raya en lo increíble.

Desde que este país y, cuenta que su antigüedad se pierde en la noche de los tiempos, ni hubo una situación política más despejada ni una gestión más brillante por parte del Concejo.

Todo se desliza como sobre ruedas. ¡Cualquier día van a olvidar los lorquinos el primer Ayuntamiento republicano que les cayó en suerte!

Será lamentable, lamentabilísimo que llegue un día en que se vayan. ¿Cuándo disfrutó el país de más tranquilidad, salud y bienestar?

¿Cuándo se progresó más en todos aspectos que el asunto se mire? Que estén un año más de permanencia en el poder le pedimos a Dios, para que al irse quede terminada la obra. Es decir, Lorca convertida como Cádiz, en una tacita de plata.

Pasarán los años y, las gentes, añorando esta felicidad que disfrutaban se preguntarán unas a otras:

—¿Os acordáis de aquel tiempo feliz del primer Ayuntamiento republicano? ¡Qué cabezas las de aquellos ediles dominadores! ¡Qué administración aquella! ¡Aquél Don Diego sonriendo siempre, que se las sabía todas! ¡Qué cabeza la de aquel hombre! ¡Qué aciertos los suyos! ¡Qué modo de discursar! ¡Qué profundidad de conceptos! ¡Cómo dominaba aquél hombre las difíciles situaciones por que atravesó durante su interinidad! Seguramente su nombre pasará a la Historia como el del Alcalde de Móstoles, el de Zalamea y el de Sevilla.

—¿Qué se hizo de aquellos patriotas? ¿Dónde paran? No se sabe de ellos.

Esto se dirán y preguntarán las gentes pasados algunos años. Si vale mi proposición, debieran llenarse con sus nombres las lápidas marmóreas que adornan el salón de sesiones.

LEA USTED: LA TARDE

### La huelga de los alpargateros

Intervino en ella el señor Gobernador, y en un momento quedó zanjada la disputación.

Un caso más esta huelga revelador a todas luces de lo que viene pasando por estas latitudes.

Y luego se dice de malevolencias, de enconos, de "bulos", de ganas de perturbar; ¿Habrá nada más pertur-

Los norteamericanos creen la guerra inevitable. Lo asegura el Jefe de las fuerzas aéreas de Norteamérica. Empezará en breve plazo. Rusia entrará en acción. Se retira el embajador del Japón en Washinton. Asia para los asiáticos comandados por el Japón. Los Estados Unidos en peligro.

¿Quién ganará la guerra que va a empezar?

La prensa americana ha publicado un reportaje sensacional acerca de la posibilidad de una guerra entre los Estados Unidos de Norteamérica y el Japón y de la realización en plazo breve de la nueva catástrofe que espera al mundo cuya pregunta ha sido hecha a los militares más distinguidos de los Estados Unidos y entre ellos a el general William Mitchell ex-comandante jefe de las fuerzas aéreas y director de la Academia militar aeronáutica del ejército de los Estados Unidos en Norte América y veterano de la Gran Guerra.

La pregunta que ha dado motivo a esta información ha sido porque en el ambiente americano se observa alguna intranquilidad que justifican los hechos que no han pasado desapercibidos para la opinión de los observadores de la política internacional extranjera.

Desde que el Japón, sin previa declaración oficial de guerra, hizo la guerra en septiembre del pasado año, hasta marzo del presente a China y se apoderó de la Manchuria, existe una tensión de nervios en Norte América fuera de lo corriente a pesar de que este país no es de temperamento belicoso.

Es indiscutible que la Cancillería norteamericana fué derrotada con su

bador que la incompetencia, y ese desdichoso obrar de los que todo lo toman a beneficio de inventario?

No celebramos el mal de nadie ni nos complacen los fracasos; antes al contrario, si la nuestra valiera, cosas buenas ocurren no pasarían. Con lo que todos beneficiáramos.

Compre

**L U Z**

DIARIO DE LA REPUBLICA

«protesta platónica» no apoyada por los acorazados y cañones americanos.

Por otra parte, el grupo fascista-militarista que gobierna en el Japón, no está conforme con la resolución semi diplomática dada a la guerra con China. La solución defuvo al principio el programa del Japón: Asia para los japoneses. El primer paso es desmembrar a toda China y ejercer un protectorado sobre los diversos países organizados al estilo de la actual Manchuria.

Los japoneses han inventado su «doctrina de Monroe», a los efectos de Asia, y cuando los Estados Unidos de Norteamérica protestan, ellos responden: «América para los americanos... bajo el comando de los norteamericanos». Y con cierta sorna acentúan: «¿No es vuestra la Interpretación de la Doctrina de Monroe? ¿No le hemos respetado nosotros? ¿Hemos protestado cuando Udes. se han inmiscuido en los asuntos de Méjico, Santo Domingo, Haití, Venezuela, Nicaragua, Panamá, etc.? Pues bien, nosotros, también tenemos nuestra doctrina tomada de Udes. y es la siguiente: «Asia para los asiáticos, bajo el comando del Japón».

Y como el actual embajador en Washington Debushi no ha actuado con toda la arrogancia que un japonés debió hacerlo, y sonrió demasiado a Stimson, durante el pasado conflicto, las fuerzas políticas dominantes en su país piden el relevo; y el relevo está acordado. De un momento a otro se espera el nombre del sustituto, pues hasta el presente, dos personajes a quienes se les ha ofrecido la Embajada no han aceptado porque careciendo de fortuna personal no les alcanza para vivir los ingresos de sueldo y gastos de representación.

La retirada de Debushi como embajador en Washington, lleva aparejada su retirada como ministro en centro América ya que ambos cargos están vinculados en la misma representación.

La guerra en Asia—en un futuro

próximo—es inevitable. Hay tres potencias principales a chocar. Una desafiante que es el Japón, y a derecha e izquierda Rusia y los Estados Unidos. Rusia se viene preparando hace años, y sería una sorpresa superior a la que produjera el mundo el triunfo japonés sobre los moscovitas. Norte América ha empezado a armarse, pero secretamente. Especialmente está dando un impulso tremendo a su aviación y a la defensa de costas contra posibles invasiones aéreas. Hemos sido testigos de como actúan diariamente en prácticas y entrenamientos las cuadrillas de aviones americanos de todas clases y como funcionan a la vez las ametralladoras anti-terrestres y diversas piezas de artillería. ¡Mientras los Estados Unidos piden por boca de Hoover el desarme, sus soldados se entrenan diariamente para la guerra y las fábricas de municiones equipos, etc. funcionan todos los días.

Las causas determinantes de la doble guerra en que Japón es vértice, es distinta. Rusia se prepara y se entrena por la seguridad en que está la República de los Soviets de que una vez al fin, se convenza el mundo de su organización económico socialista. Rusia será atacada. «Mediante una guerra se decidirá el triunfo definitivo sobre el mundo del régimen socialista o del capitalista», ha dicho Stalin, Secretario del Partido Comunista en la última reunión del Congreso Panruso.

Por su parte el Japón ha declarado terminantemente: «Que el control de los mercados de Asia es cuestión de vida o muerte para el Imperio» Y en los Estados Unidos se reconoce que no basta América para su expansión, sino que el gigante requiere las vías abiertas de Asia, y cuando el Japón las cierre, dando al traste con la política comercial de las puertas abiertas se impondrá entonces como una necesidad para mantener la vitalidad de los Estados Unidos, la guerra».

Lo curioso es que los Estados

Los que supeditan los actos a su conveniencia, son esclavos de un egoísmo; pero se mueven desenvueltos, con esa relativa libertad—la libertad para todos lo es así—que el gorrion astuto y volandero, que el golflito inestable y salteador.

Vivir para los demás por convicción, es someterse deliberadamente a una regla estrecha. Disciplina severísima, que tanto obliga a las máximas rebeldías como a una estoica pasividad. Pasividad en la ejecución se entiende; porque el pensamiento, foco iluminador del vasto campo que confina con la sensación y el sentimiento, con la elección y la acción, ése, inquieto como un pura sangre de carreras, nervioso, inquieto, ansioso de obstáculos, de la fatiga que da a la postre el triunfo, sueña con los avances y acometimientos, pídele su naturaleza rasgar veloz el aire, tragar distancias, agrandarse y empequeñecerse ante una masa espectadora y expectante.

Yo obedecí a un mandato. «Disimúlese usted» se me dijo. «Crezca usted en relieve», se me ordena. Subordinado y cumplidor estoy en la realización de un deber.

Y no reaparezo con mi firma usando la frase «Declamó ayer...» porque valgo bien poco para usarla; porque no quiere faltar a la verdad un hombre, que no ha dejado de decir, que no ha dejado de hacer; que no dejará de decir y hacer.

Vaya como explicación y saludo a los lectores de LA TARDE.

¿Para qué este primer Corolario? ¿Para quién esta reaparición?

En elogio y cordial despedida a nuestro fraternal don Enrique Márquez Guerrero.

Ha dejado en Lorca este caballero republicano, idealista en el más alto grado a que la concepción idealismo puede elevarse, una estela de justicia y benignidad. No ha vacado, ni por un momento, de ser Juez; más fué a cada instante un amigo.

Personalidad tan perfectamente definida y apreciada en el mundo social lorquino sólo los que con él tenemos comunizado ideales, sabemos hasta que punto el buen don Enrique Márquez Guerrero es de esas criaturas excepcionales, que, puesto el pensamiento en lo alto, ha vivido y vive con una sola aspiración: la «más elevada posible para el hombre»: Unión.

JOAQUIN MARTINEZ PERIER

Los Estados Unidos capitalistas y comunistas están unidos en el empeño de hacer la guerra al Japón. Los órganos del Wall Street entienden que «no se debe dejar crecer más al Japón para atacarlo». Los periodistas de Hoarts que atacan a Wall Street y